
本报讯（记者 刘薇）1月16日至17日，区疫情防
控工作领导小组指导组对全区疫情防控常态化措施
落实情况开展日常检查，重点针对落实农村地区防疫
工作 20条重点要求逐项开展了检查指导，对现场发
现的问题及时反馈有关街道乡镇并督促整改落实，同
时对前期发现的问题进行“回头看”。

指导组对11个乡镇落实农村地区防疫工作20条
重点要求逐项开展检查指导，发现问题 7 处。分别
是：潞城镇燕山营村卡口晚八点以后无人值守，小甘
棠村南侧魏记大馅水饺、麻辣烫餐馆无健康宝二维
码、消毒记录，员工测温记录不全；台湖镇胡家垡村爱
尚自助火锅未张贴健康宝二维码；马驹桥镇小西路雅
堂小超市无测温。

此外，西集镇前寨府村，潞城镇大豆各庄村、燕山
营村疫情防控出现松懈现象。

指导组还检查了各街道（小区）及经营场所防控
措施落实情况，发现问题7处。分别是：中仓街道故城
东路11号院2号楼北侧点位值守帐篷内无取暖和照
明设施，新华小区点位值守力量不足。故城东路阿
蘭江餐厅后厨人员未正确佩戴口罩且未戴手套；吉
米造型员工体温记录不全、店内顾客未佩戴口罩；百
友顺餐厅员工未戴口罩，未主动提醒顾客扫码登记，
后厨人员未戴口罩和手套；无限极瑜伽馆教练及学
员未佩戴口罩；萌小它宠物店员工佩戴口罩不规范，未
主动提示进店人员扫码。

指导组对近期检查发现的问题点
位进行了“回头看”，暂无未整改问题。
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从严从紧 全力以赴
坚决打赢疫情防控阻击战

本报讯（记者 孙乐琪 张航）昨日，在北京市
新 型 冠 状 病 毒 肺 炎 疫 情 防 控 工 作 新 闻 发 布 会
上 ，市委宣传部副部长、市政府新闻办主任、市
政 府 新 闻 发 言 人 徐 和 建 介 绍 ，廊 坊 除 固 安 外其
他地区解除封闭管理后，通勤人员首次进京持 72
小时内核酸检测阴性证明，此后每次进京持 14 日
内核酸检测阴性证明。

1 月 16 日，河北省发布，对廊坊市固安县继续

实施封闭管理至 1 月 25 日，除固安县外其他地区
继续实施封闭管理至 1 月 18 日。为保障廊坊解除
封闭管理后人员安全有序通勤往来，经疾控专家
等各方面深入评估研判，对有石家庄、邢台旅居
史 的 人 员 在 完 成 14 天 医 学 观 察 前 严 格 限 制 进
京 ，固 安 解 除 封 闭 管 理 前 所 有 人 员 严 格 限 制 进
京。廊坊除固安外其他地区解除封闭管理后，通
勤 人 员 首 次 进 京 持 72 小 时 内 核 酸 检 测 阴 性 证

明 ，此 后 每 次 进 京 持 14 日 内 核 酸 检 测 阴 性 证
明 。 后 续 措 施 将 视 疫 情 形 势动态调整、及时发
布。通勤人员在京单位可以统一组织在京进行核
酸检测。非通勤人员确须进京的须持 72 小时内核
酸检测阴性证明。

同时，倡导在廊坊人员实行居家远程线上办
公，每日做好自我健康监测，出现异常症状及时就
地就医排查。

廊坊除固安外解除封闭管理后

通勤人员首次进京持72小时内核酸阴性证明

本市超170万人已接种新冠疫苗
8万名快递外卖小哥接种疫苗

本报讯（记者 牛伟坤 张航）昨日，天坛西里祈
谷社区的疫苗接种点，277 名快递员、外卖小哥接种
新冠疫苗。相关负责人介绍，本月 18 日前约 8 万名
快递、外卖小哥完成接种。截至 1 月 16 日 24 时，本
市 170万人接种了新冠疫苗。

相关负责人介绍，外卖小哥、快递员等从业人员
在为市民生活服务、城市物流配送中发挥着重要作
用，同时也是新冠病毒暴露风险较高的人群。按照

“应接尽接”的原则，本市结合实际，进一步细化了
重点人群范围，采取行业和属地衔接的方式摸排接

种人群，增加接种点位，延长接种服务时间，增派接
种工作人员，以一系列组合服务，有效提升疫苗接
种能力和效率。在前期完成 5 万人接种的基础上，1
月 18 日前，将继续完成约 3 万名快递、外卖小哥疫
苗接种。

1 月 1 日起，本市全面启动重点人群新冠疫苗接
种工作。目前，全市共运行 205 个疫苗接种点，配备
8700 余名预防接种人员，组建了 66 支市级应急接种
队伍。截至本月 16 日 24 时，本市 170 万人接受了疫
苗接种。

通州区2200余名出租司机
近八成接种新冠疫苗

本报讯（记者 郭丽君）去年 12月底，通州区在册
12 家出租汽车企业 2200 余名出租汽车从业者开始
分批次接种新冠疫苗，截至目前，接种率近 80%。
此前，全区出租汽车企业开展全员核酸检测，结果
均为阴性。

测温验码、登记个人信息、填写知情同意书、接
种到留观，疫苗接种秩序井然。按照“应接尽接”的
要求，通州区交通局前期对受种人员全面摸排，并组
织符合相关年龄要求、无接种禁忌症的出租车从业
人员分批次接种。

此前，北京市交通委曾发布出租车行业疫情防控
措施，建立驾驶员健康监测报告制度，每日要求驾驶
员上传健康码状态并核查；组织驾驶员进行核酸检

测，新入职驾驶员持 3 日内核酸检测阴性证明上岗；
组织驾驶员落实新冠疫苗接种；通过车载音频、视
频监控等方式监督驾驶员落实各项防控措施；畅通
乘客疫情防控相关投诉渠道并及时回应处理。

此次，通州区要求在册 12 家出租汽车企业做到
司机方向盘、座套、安全带、座椅、脚垫、后备箱等重点
区域每 4小时消毒 1次。一旦出现人员发热等情况，
立即对接触区域及设施设备进行消毒并立刻上报。
车门把手、车窗升降按钮、后备箱按钮等重点部位每
运次消毒 1次。

通州交通部门表示，将加大执法力度，对防控措
施落实不力发生严重后果的从重处罚，坚决打击非
法运营，确保防疫措施到位和合法合规运营。

□相关新闻

个别村疫情防控
出现松懈现象

本报讯（记者 陈施君）京杭广场变
身北投爱琴海购物公园，今年将盛大开
业；焕然一新的北投台湖产业园正在
招商，吸引了一大批重点产业项目落
户；北投通州希尔顿酒店已营业……一
批产业项目经过北投集团升级改造，
将以崭新面貌亮相北京城市副中心。

京杭广场位于通州区新华大街与
新华北路路口东北角，多年前，这里是
通州的地标式建筑——银地大厦。随
着城市建设发展，银地拆迁，原址建起
了集购物广场、精装住宅、五星酒店和
甲级写字楼为一体的大型地标城市综
合体。2020 年初，北投集团旗下北京
城市副中心投资基金完成通州京杭广
场商业资产收购工作，通过存量项目
升级改造，打造北京北投爱琴海购物
公园，助推城市副中心商业创新提质。

据北投集团融资管理部部长、北投
投资公司总经理杨斌介绍，北投爱琴
海购物公园商业面积约 8 万平方米，地
下 2 层地上 6 层。其新的商业定位是

“北京东部新生活探索中心”，将打造
“设计发现中心”、“都市潮流秀场”、
“活力释放空间”、“味觉开发工厂”四
大核心场景。在原有建筑空间基础
上，京杭广场利用探索式动线将场内
的阶梯式运动街区、艺术中庭、“网红
停车场”串联起来。其中“网红停车
场”将不仅具备停车功能，还将可以举
办车库走秀、灯光节等活动。

“该项目属于存量项目改造升级，
目前正处于内部装修阶段。项目力争
成为国际轻奢品牌和潮流品牌入驻城
市副中心的第一站，国际美妆、自然护
肤品的最全集合地以及网红餐饮聚集

地。”杨斌介绍，从辐射范围看，项目有
望为周边近 200 万居民带来新的消费
体验，成为城市副中心新的商业中心。

另一个经过重装亮相的项目是台
湖产业园区。该园区隶属于中关村科
技园区通州园光机电一体化产业基
地，北投集团收购后，从定位、环境、服
务三方面着手改造升级，在原总部型
企业集聚区及电子产业资源的基础
上，根据产业发展趋势对园区重新定
位，重点引入人工智能、智能制造、新
一代信息技术领域高科技企业，成为
集研发、测试、重点实验室为一体的

“高精尖”产业园区，不少科创型公司
尝鲜入驻。北京绮一舟新材料技术有
限公司便是其中一家，公司副总裁李
永清直言，落户于此是看中了这里优
美的园区环境，完善的配套设施，园区

打造的智慧化软件系统对公司后续发
展也很有帮助。据了解，崭新亮相后，
北投台湖产业园已吸引了唯捷创芯、
福昕鲲鹏等一批重点产业项目落户，
为园区发展注入了新动能。

据介绍，2019 年，北投集团采取市
场 化 募 集 ，发 起 设 立 总 规 模 不 低 于
1000 亿元的北京城市副中心投资基
金。城市副中心投资基金设立后，以
基金为引领打造资本运作板块，目前
已形成金融业务和实体投资“双轮驱
动”的布局。除了上述提到的产业项
目外，北投集团还投资了北投建科投
资基金、装配式建筑等项目，目前共设
立（并购）18 家企业、管理 3 支基金，在
搭建金融平台、吸引撬动更多社会资
本、提升城市副中心营商环境方面发挥
重要作用。

金融业务和实体投资“双轮驱动”

北投集团推动城市副中心产业项目升级改造

本报讯（记者 王军志）2021
年，通州区园林绿化局将对漫春
园、漪春园、玉春园、万春园等运河
西大街沿线 4 个老旧公园实施改
造。今年年底，城市副中心将再添
3条城市风景林荫路。

记者昨日从区园林绿化局了
解到，2020年该局实施 9个城市公
园、8 个镇域公园的建设，建成通
怀路、壁富路、六环西辅路等“十
一横九纵”风景林荫路 20 余条。
同时，完成京榆旧线、京津公路
等 20 条道路的月季和部分地被
的栽植，建设北运河、运潮减河
等绿道百余公里，实现潮白河、北
运河绿道互联互通 400 公里。截
至目前，建成国家森林乡村 38个，
首都森林城镇 2个，首都绿色村庄
105个，在全区范围内形成了级配
合理、均衡分布的城乡公园绿地
体系。

为了达到出门 500 米可见绿
地的目标，相关部门还开展了数
万平方米小微绿地建设等工程。

区创建国家森林城市工作领导小
组 办 公 室 负 责 人 杨 文 成 介 绍 ，
2020年，通州区在大力推进“疏整
促”和低端产业腾退的基础上，共
完成造林面积 2.35 万亩，完成留
白增绿约 3755.44 亩，完成屋顶绿
化新建工程 7662 平方米，建设小
微绿地 52152平方米。同时，在城
区利用乡土植物构建城市森林体
系，提升城市生态功能，“按照规
划，到 2025年，通州区森林覆盖率
将达到 36.5%以上，公园绿地 500
米服务半径覆盖率达到 95%以上，
人均公园绿地面积达到 20平方米
以上，城市绿化覆盖率将达到 55%
以上，届时市民‘出门见绿、起步
闻香’的愿景渐成现实。”杨文成
表示。

据悉，2021年通州区还将实施
广渠路东延、万盛南街、北运河东
滨河路等道路的绿化建设。到今
年年底，城市副中心将再添广渠
路东延、万盛南街、北运河东滨河
路 3条城市风景林荫路。

本报讯（记者 王军志）“楼梯
都新安装了扶手，以后家里的老人
出门安全多了。”看见单元楼门装
上了扶手，家住梨园镇久居雅园
小区的刘阿姨挺高兴。昨日，记
者从通州区残联获悉，2020 年城
市副中心无障碍环境改造中，共
完成 18 个重点区域 8805 个点位
排查，7031 个上账问题点位基本
完成整改。

耿庄桥北公交站台就是去年
点位排查中的一处“上账点位”。
记者日前在现场看到，站台的安全
围栏内已铺好了盲道，盲道两侧还
画上了白色警戒线。同时，站台还
增加了坡道，轮椅、儿童车、行李箱
等可以轻松上下，再也不用搬上搬
下。“去年这个车站缺少无障碍坡
道，人行道与站台区存在约 20 厘
米的高差，给老弱病残等特殊群
体和携带大件行李以及手推婴儿
车的乘客候车带来不便。针对存
在的问题，我们与城市管理委等
部门协调，在公交站台的候车通
道增加坡道等设施。”区残联工作
人员霍经纬表示，该车站也将成
为公交站台改造的一个范本，力
争在全区公交车站推广设置相关
设施。

老旧小区也是此次无障碍环
境改造的重点。

记者在玉桥街道柳馨园看到，
楼门台阶处已安装了无障碍坡道，
楼梯处安装了橙黄色扶手。据介
绍，该小区建于 20多年前，楼道里
的扶手等设施多有破损。居民多
次反映：楼道扶手松动，扶着特别
没有安全感。雨雪天道路湿滑，上
下坡也很不方便。去年，玉桥街道
启动无障碍产品及土建施工改造，
增加无障碍标识以及坡道和扶手
等。现在，居民出门方便多了。

据介绍，去年通州区在无障碍
环境改造中，还将吉祥路、陈列馆
路列为示范街区，在其公共场所设
置、展示各类无障碍设施及技术，
包括无障碍电梯、无障碍卫生间、
无障碍厕位以及用于无障碍信息
交流的语音、字幕、标识等。

在陈列馆路和靶场路交叉路
口东北角就有一座引进新技术建
设的“无障碍公厕”。公厕专门设
置了第三卫生间，为残障人士设置
了扶手、感应冲厕器、婴儿安全座
椅等设施。洗手台高约 80 厘米，
方便残障人士坐在轮椅上使用，紧
急呼叫按钮则可以在发生危险情
况时用来求助。

城市副中心将再添3条林荫路

7031个无障碍“问题点位”完成整改

(上接1版)探索符合新区建设
发展需要的土地供应政策。据了
解，新区综合考虑建设发展需要，
不断完善土地出让、租赁、租让结
合、混合空间出让、作价出资入股
等多元化土地利用和供应模式，为
雄安新区重点项目土地供应工作
提供了重要依据和政策供给。

开展“证照分离”全覆盖改革，
172项“证照分离”审批事项分类推
进。企业开办全流程 1 个工作日
内办结，35个“证照联办”事项办理
时限平均缩短 62%。截至 2020 年
12 月 31 日，新区本级企业共有
3516户，注册资本3198.04亿元。

数字与实体城市“孪
生共长”让新区更智能

城 市 计 算 中 心 、块 数 据 平
台、自主可控区块链平台、数字
道路分级标准、数字基础设施建
设……随着一批城市级智能平台
的搭建、一批标准的印发、一批新
基建项目的落地，雄安新区智能城
市“破茧而出”。

雄安新区首席信息官张强介
绍，雄安新区已经搭建起以“一中
心四平台”（城市计算中心、物联网
平台、视频一张网平台、CIM平台
和块数据平台）为核心的智能城市
基础框架，多项关键技术已经实现
创新突破。

雄安新区规建局副局长刘利
锋说：“雄安是基于CIM的全城智

慧化，在此平台上可以把城市各专
业数据进行集成，从而达到规划一
张图、建设监管一张网、城市治理
一盘棋的新格局。”

通过规划建设BIM（建筑信息
模型）审批系统，可以看到雄安新
区各类工程项目，随着规划、设计、
施工到建成在平台上全过程的孪
生共长。在雄安数字“孪生城市”
上，还能看到“地下”城市版本，各
类综合管廊、智能控制装置部署
其中。

“在数字城市标准方面，我们
已经制定出台了 15 项标准，同时
城市计算、数据平台、区块链等一
些关键技术正在加快落地，整个雄
安新区数字城市正呈现从0到1的
突破。”雄安新区党工委委员、管委
会副主任吴海军说。

据了解，雄安新区 2019 年重
点建设项目 67 个，当年全部实现
开工，2020年重点建设项目全部实
现开工建设；近两年累计完成投资
近两千亿元，重点建设项目中近30
个已完工，50 多个项目正有序推
进，计划于2021年陆续完工。

这座承载“千年大计、国家大
事”重托的未来之城，正按照新发
展理念的要求，朝着建设绿色生态
宜居新城区、创新驱动发展引领
区、协调发展示范区、开放发展先
行区的目标扎实推进。

（新华社记者 曹国厂 高博）
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绿色 创新 智能

本报讯（记者 骆倩雯 陈冬菊）废
旧的自行车和三轮车，既占地儿又不美
观，成了居民心中的一件烦心事儿。近
日，通州玉桥街道玉桥东里南社区开启
以旧换物活动，鼓励居民用废弃自行
车来兑换生活用品。同时，针对居民
楼门口自行车乱停放问题，打造“袋鼠
车位”方便老弱病残居民就近停车。
社区志愿者还动手将废弃自行车的零
件装扮“上墙”，打造出一面“时光的飞
轮”艺术墙。

玉桥街道办事处副主任薛美丽告诉
记者，小区里的“僵尸车”越来越多，占了
很多空间，导致居民日常使用的自行车
都快没地方放了。之前街道治理过好几
轮，也贴过告示请居民自行清理，但清理
了一批又反弹一批，效果始终不明显，居
民们意见很大，成了大伙儿的一件烦心
事儿。

这次，街道以党建为引领，采取“旧
物换新颜”的方式，吸引居民主动前来参
与。鼓励大家拿家中不用的废旧自行车
来换取生活用品。居民赵永利和王德明
就用废旧自行车，换取了洗涤灵、卫生纸
等生活用品。“借此机会把不用的自行车

处理了，腾出地方挺好，还能换点儿实用
的。”赵永利说，街道此举算是帮了居民
们的大忙。

废旧自行车解决了，居民日常使用
的自行车的停放问题也有了更便民的
举措。每一栋单元门前，都施划出了一
个大约两三平方米的“袋鼠”车位，这是
可以让居民停 7 至 10 辆自行车的微车
位。“自行车棚离居民有些远，腿脚不方
便的老人就喜欢放在楼门口，方便出
行。我们统一规划好区域也是为了避
免大家乱停放，影响小区整体环境。”薛
美丽说。

废弃的自行车去哪儿了？令居民感
到欣喜和意外的是，那些废弃自行车的
零件经过社区志愿者的一番改造后，竟
然成了“艺术品”，挂在社区内的一面墙
上，打造成了独特的“时光的飞轮”艺术
墙，被涂成五颜六色的车轱辘经过创意

“装扮”，加之以鲜花修饰，“转”出了别样
色彩。艺术墙打造完成后，一时间也成
为居民的“打卡”地。

“我们这个‘时光的飞轮’艺术品用
了废旧自行车、塑料花、废旧螺丝钉、长
木板、旧毛衣等，都是社区志愿者一起制

作完成并安装上墙的，看着原来社区环
境的‘污点’变成‘亮点’，大家伙儿也很
有成就感。”一名社区工作者表示。

据悉，以旧换新将作为一项长期活

动开展下去，玉桥东里南社区书记胡海
燕说，社区将不断搜集居民需求，按居民
所需，帮忙解决各种难题，让社区长久维
持一个干净整洁的环境。

耿庄桥北公交站台增设盲道和坡道，方便乘客乘车。记者 党维婷/摄

“袋鼠车位”解决小区自行车乱停问题
废弃自行车零件“上墙”变身艺术品

废弃自行车零件经过创意“装扮”，成为一道亮眼的艺术墙。 记者 唐建/摄


